

12月17日発行

HINUI
KOUMINKAN
NEWS

日貫公民館だより 12月

島根県邑智郡邑南町日貫1168番地
電話：0855-97-0902 I.P.：050-5207-2000

秋の日貫に囃子や笛が鳴り響く

11月16日（日）、「第29回日貫大元神楽フェスティバル」が開催され、約200人の来場者が六調子大元神楽をじっくりと堪能しました。今回は地元5団体と若手の「才神会」、招待神楽団として旭町和田地区の重富神楽団など計7団体が参加しました。吉原大元神楽団の「神迎」から始まり、神武天皇の威徳をたたえる「神武」や、鬼を神が退治する「鍾馗」など、計8演目が披露されました。

若手でつくる才神会による「塵輪」では、観覧していた子どもたちが舞台に上がって鬼と対面したり、4体の鬼が観覧席に降りて暴れ回ったりするなど、会場は大変盛り上がりました。会場では、地元手作りのおこわやおもち、焙煎コーヒーなどの販売もあり、お店も賑わいを見せました。酔いながら観覧席に降りてきた鬼と一緒に舞う人もいれば、それを見て大笑いする人など神楽の楽しみ方は人それぞれで、やっぱり神楽っていいな～と改めて思いました。

来年は30回目の節目の年になります。日貫地域全体でこの日貫大元神楽フェスティバルを盛り上げていきたいですね。



文化展をしました

大元神楽フェスティバルに合わせて日貫の文化展が約5年ぶりに開催され、和室に地元の力作が集まりました。展示品は生け花、木工細工、書道、絵画など多岐にわたり、日貫地域の皆さんに日頃作られているものが披露されました。この文化展が復活することで、みんなの作ったものを披露する場を大切にし、地元にいる作り手を知ってもらいたいと思っています。来年以降も継続して開催する予定ですのでお楽しみに。



作品の説明をする忠市さん

芋の収穫体験

11月21日（金）日貫小学校の芋ほり体験がありました。このさつまいもは6月に植えたもので、みんなで協力して芋をほりました。この農業体験は農業者の野菜への思いや食の大切さを知るとしても良い体験だと思っています。収穫した芋は12月に隅屋で焼芋を作つておいしくいただく予定です。楽しみですね。



大

大切なことは目には見えない

12月9日（火）に人権学習として人権ビデオを鑑賞しました。この作品では「目に見えにくい障害」が描かれており、発達障害の一種であるアスペルガー症候群を持つ「直也」の姿を通して、目に見えにくい障害や他者との違いとの向き合い方を考える作品でした。



この映画の中盤に、「人間はジグソーパズルみたい」との言葉がありました。異なるものを排除せず、一人ひとりが持つ個性（違い）を認め、活かしあう世の中が実現していけば素敵なことだなと感じました。

レクリエーション

11月25日（火）に行われた運動教室に少しだけ参加させていただきました。運動教室の主な目的は、健康維持や介護予防、仲間づくりです。この日はストレッチ運動や新聞渡し、スリッパ移動など、身体の様々な部分を使って運動をしました。スリッパを移動させる運動では足が絡まってうまく隣の人に渡すことができずに手こずりましたが「5本指ソックスのほうが指でスリッパを掴めるけ、ええよ」など面白いアドバイスをいただきながら楽しい時間を過ごしました。運動教室では体を動かして日常生活動作をヨリスマーズにすることも大事ですが、ワイワイ笑って軽やかに過ごす時間こそが一番の健康法なのかなと密かに思っています。

興味がある方はぜひ参加してください。きっと楽しい時間を過ごすことができますよ。



スマホを使おう

12月10日（水）～12月12日（金）の3日間、日貫公民館研修室でスマホ教室が開催され、スマホの使い方についての困りごとをスタッフが丁寧に教えていました。

「分からんことが解決できてよかった」

「子供はめんどくさがって教えてくれないから来てよかった」などみなさん満足した様子でした。なかには一日中スマホについて勉強された方もいました。スマホ教室以外でもスマホについて分からなきあれば公民館で相談できます。

いつでもお越しください。



コミスクコーナー

11月まで各地域毎で導入準備会を開催し、来年度のコミュニティ・スクールの在り方に向けて検討してきたところですが、それを持ち寄り、11月27日に、各地域の校長・公民館代表が集まり、代表者会を開催し、3地域の準備会で検討してきた内容を報告しました。

具体的な内容として委員の選出は、いずれの地域も地域活動に従事されている方に参加してもらうこと。会議は年間3回程度開催すること、といった内容でした。

代表者会は温かく楽しい雰囲気の中で会を進めることができ、報告内容も各地域の特色が出た内容でした。

今回の代表者会の意見を各地域に持ち帰り、必要に応じて検討内容の精査も行われる予定です。今後は、各地域より委員の選出を経て、各地域代表の方が集まり、来年度への準備を進めます。併せて、地域の方や保護者への理解に繋げるための情報発信を積極的に行い、学校と共に立ち上げに向けて進みます。

お問い合わせ先 邑南町教育委員会
学びのまち推進課 電話 83-1127

日貫公民館12月、1月の予定

12/26（金）お花教室
1/1（木）新年互礼会
1/17（土）カラオケ教室
1/21（水）3B体操
1/26（月）お茶会
1/27（火）オレンジカフェ

※ 毎週火曜日 運動教室

令和7年11月末現在の人口

日貫地区（人口と世帯数）

男 177人（-1人）

女 197人（-1人）

合計 374人

世帯数 190世帯

高齢者比率 56.6% ※（）内は前月比

1月カレンダー

日	月	火	水	木	金	土
28	29	30	31	1	2	3
	容器包装プラ	燃えるゴミ				
4	5	6	7	8	9	10
	容器包装プラ	燃えるゴミ	容器包装紙		燃えるゴミ	
11	12	13	14	15	16	17
	容器包装プラ	燃えるゴミ	ペットボトル		燃えるゴミ	
18	19	20	21	22	23	24
	容器包装プラ	燃えるゴミ し尿くみ取り	容器包装紙		燃えるゴミ	
25	26	27	28	29	30	31
	容器包装プラ	燃えるゴミ	ペットボトル	カン・ピン古紙類 不燃ゴミ	燃えるゴミ	

※ 袋には必ず集落名・氏名を記入してください。

※ し尿くみ取りは事前に電話予約を（邑智郡浄化槽センター 72-0761）

※公民事業で写真を撮影し、公民館だよりで使用したり、ケーブルテレビ等の取材が入る場合がありますが、ご了承ください。